

美川っ子



美川小HP

R5. 12. 22 文責 川神 幸



【四中の生徒さんのおかげで記録更新者がたくさん！】

【2学期の終わりに】

長かった2学期も無事終わりに近づいています。(この学校だよりが出るころには終業式も終わっていますね。)

今年の夏は例年以上に暑い夏で、2学期を始める際には(こんなに暑期中、2学期を始めてもよいのだろうか。)と心配しました。運動会に向けても常に熱中症対策を施しながら、どうにか当日を迎えました。四中との最後の合同運動会だけに、最高の運動会にしたいという思いが強くなりました。それはもちろん小学校だけでなく、中学校も両校の保護者や地域みなさんも同じ思いだったはず。そうした強い気持ちを通じたのでしょう。思い出に残る最高の運動会になりました。地域の方が参加された「玉入れ」「綱引き」もとても良かったですし、横坂さんが操作されたドローンでの写真撮影も素敵でした。来年は小学校単独となりますが皆様どうぞお力添えください。

2学期の始業式で「2学期は行事がたくさんある学期。行事は本番だけが大事なのではなく、本番までが大事。そして、終わった後も同じくらいに大事。行事をしたことで自分が成長できるようにしよう。」というような話をしました。子どもたちはそれぞれのステージで自分を大きく成長させていきました。その変容を見ながら、子どもの「無限の可能性」を感じました。教師は、子どもたちの成長を肌で感じられる素晴らしい仕事だと私は思っています。また、それを日々支えている教職員を誇りにも思います。そして何より、我々が子どもたちと明るく過ごしている土台の部分には、しっかりと支えてくださる保護者の皆様や応援して下さる地域の皆様の存在があることを感じています。

皆様、本当にありがとうございます。どうぞ良いお年をお迎えください。

四中さんに感謝マラソン記録会

12月6日(水) 気持ちよく晴れた青空の下、第2回マラソン記録会をしました。今回は第四中学校の生徒さんや先生方も参加してください、にぎやかな会となりました。四中の生徒さんたちは先頭でペースメーカーをしてくれたり、少ししんどそうな子に付き添って走ってくれたりしました。そのおかげで記録を更新する子も多く、みんなが最後までやる気をもって取り組めていました。



【小学生のペースに合わせて走ってくれた優しい四中の生徒さん】

美川苑 交流(1・2年)

12月4日(月) 美川苑のデイサービスを利用されている方々と交流会をしました。皆さんに喜んでもらおうと1・2年生はたくさん準備をしました。歌やダンス、クイズに演奏。練習段階から「ああすればわかりやすい。」「こうすれば喜んでもらえる。」と、話し合いと練習を重ねながら本番に臨みました。

当日は子どもたちの姿を見た参加者の皆さんから「かわいい、かわいい。」「ありがとう。」など、たくさん喜んでいただいたり、手作りの雑巾をいただいたりしたそうです。

昨年度まではできなかった活動が今年度は少しずつできています。来年は今年の2年生をお手本に今の1年生が会を進めるそうです。



3校合同学習(たんぽぽ)

12月1日(金) 長浜小・周布小・美川小の特別支援学級で3校合同学習を行いました。長浜・周布とは3回目の合同学習ということもあり、お友達の名前や顔もずいぶん覚えています。

昨年度まではコロナ禍ということで、ほとんど交流することもできませんでしたが、学校を離れて違う環境の中、他校の人たちと過ごす活動は子どもたちにとって大きな学びとなります。

今回は、前半はボウル JAC でボウリング交流。後半は「ふれあい作品展」の合同鑑賞という内容でした。

ボウリングは「生まれて初めて」の児童も多かったので、靴選びやボウル選びから、投球と「初めてづくし」でしたが、友達の声援や応援に励まされながら次第に上達したようです。

作品展会場では各学校で「作品紹介」を行ったり、友達の作品の良いところを見つけたり、メッセージを書いたりして楽しい時間を過ごしたそうです。



【ふれあい作品展】浜田市世界こども美術館にて開催

美川っ子人権集会

12月4日～12月10日の人権週間と、12月10日の世界人権デーに合わせて「美川っ子人権集会」を行いました。今年度は、延期になった授業公開をこの日に設定し、保護者の皆様や地域の皆様にもお越しいただいた会になりました。

内容は、昨年同様、各委員会の発表を中心とし、5・6年生から成る4つの委員会それぞれが、【人権】をテーマとした発表内容を考え、準備し、進行しました。

○はじめの会では「美川っ子のめあて」「美川人権宣言」を読み合わせ、心をつにして会が始まりました。

放送委員会：人権標語・人権ポスターの発表

人権標語の表彰

○放送委員が一人ずつ自作の人権標語を発表しました。標語に込めた意味も説明しました。

保健・体育委員会：新聞ゲーム

○なかよし班ごとのチームで協力し合えるゲームでした。

図書委員会：図書「けんかのきもち」の読み聞かせ

おすすめの本の紹介

○実物投影機で絵本を写しながら、交代で読み聞かせをしました。読後は感想発表をして、それぞれ感じたことを共有しました。

生活美化委員会：「ありがとうの木」への取組の呼びかけ

各学年の代表児童が自分のメッセージを発表

○メッセージに込めた気持ちが伝わりました。児童昇降口に掲示されているので立ち寄った際にはご覧ください。
(すでに外していただきます)



会の終わりには、なかよし班ごとに手をつないで輪になり「ありがとうの花」を歌いました。保護者や地域の皆さんにも輪に入っていたり、会場全体が温かい空気に包まれました。



～ 児童用昇降口に「ありがとうの花」がたくさん咲きました ～

しめ縄づくり (5・6年)

12月20日(水) 第四中学校との最後のしめ縄作り交流がありました。昨年度は実施が叶わなかったため、今回参加した5・6年生はほとんど未経験者ばかりでした。(ちなみに私も)

四中の体育館いっばいに広げられたブルーシートの上で、4つのグループに分かれ、地域の方に丁寧に教えていただきながら作りました。地域講師の皆さんの教え方がお上手なので、子どもたちはみるみる上達し、素敵なしめ縄が出来上がりました。

藁やうらじろ、ミカン、ゆずり葉…。たくさんの材料を準備していただきました。ありがとうございました。

四中の生徒さんによる〇×クイズも大変面白かったです。



～地域の皆様 四中の皆様 ありがとうございました～

1月の主な行事

- 1日(日) 元日 ※1日～3日までは学校閉庁
- 9日(火) 3学期始業式・給食開始(13:10 下校)
- 10日(水) 読み聞かせスタート
- 11日(木) 外国語(支援員)
- 12日(金) 委員会⑥
- 14日(日) 浜田市駅伝・ちびっこ駅伝
- 15日(月) 全校テスト(国)
- 18日(木) 外国語(ALT)
- 19日(金) クラブ⑥
- 25日(木) SC来校日 外国語(支援員)
- 26日(金) 委員会⑥
- 30日(火) 全校テスト(算) ラブック号

地域の皆様へ

コロナも5類に移行し、今年度からなるべくたくさんの方々に学校での子どもたちの様子をみていただきたいと思っています。

授業公開日や学校行事等、子どもたちの活動の様子を気軽に見に来ていただけると嬉しいです。

四中閉校後は美川小学校だけがこの地域に残ります。もっとも地域の方に気軽に来ていただける学校でありたいと思っています。

「学校だよりで予定を見てきた。」でもよいですし、直接学校に問い合わせただいてもかまいません。どうぞ気軽にお越しください。